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““快快递递员员查查验验，，有有些些客客户户会会反反感感””
记者调查：快递业收寄验视制度，执行起来挺难

烟台圆通
受影响不大

22日，烟台圆通快递公司莱山
分公司王经理说，“夺命快递”事件
发生后，虽然部分客户有所顾虑，
出现过拒收快件的情况，但对公司
整体业务影响不大，主要是烟台发
往各地的快件很少在潍坊中转，基
本都是直达各个城市。

“现在我们员工的工作流程是
‘一看，二问，三检查’。”王经理介
绍，首先看商品是不是禁寄品，询
问顾客商品具体是什么，然后自己
检查验证，尽可能确保邮寄物品安
全。

“现在寄送的快件都得进行检
查，我们会不定时安排人员监督。”
烟台圆通快递公司张经理说。

本报记者 李静

新股将开售
股民跃跃欲试

本报12月23日讯(记者 姜宁)

还有一周时间就到了2014年，新
股发行的声音愈发强烈了起来。上
月末证监会宣布，最快明年1月份
就会有大约50家企业陆续上市，目
前，在烟台，有很多股民已经抱着
抢新股的想法跃跃欲试了。

23日，在南大街一家证券公
司，几位老股民正在谈论着新股发
行后的抢购经验。能看得出，现在
股市的不景气让他们更多地将希
望系于新股发售上。“这一批新股
从质量上来讲都算不错的，毕竟是
IPO重启后的第一批新股，情况应
该不错，所以在新股发售后，想要
多买一些来弥补今年的炒股损
失。”一位老股民说。

不过证券公司的负责人介绍，
今年出台的新规让股民购买新股
比以往要难了很多。“新规中明确
说明，只有持有一定数量非限售股
份的投资者才能参与网上申购新
股，也就是说，空仓不能‘打新’，对
于大多数散户来说，如果处于接近
满仓的状态，资金上不适合‘打
新’，而如果处于空仓的状态，政策
上不允许‘打新’。”一位机构负责
人说。

但是如果股民真的要选购新
股的话，应该从市盈率和净资产收
益率上筛选。据了解，根据券商们
发布的报告，证监会正在对已经过
会的83家拟上市公司进行筛选，传
媒、电子、计算机这些行业的公司
受到了最密切的关注，因为从市盈
率方面来看，这些板块企业的吸引
力更强。“新股发售后，那些高市盈
率的企业最好不要碰。”业内人士
说。

不过，在一些资深“打新”股民
看来，在选股时最好要避免先发
股，集中资金打后发股，要避开小
盘股，集中资金打大盘股。

进一步提高
安全管理水平

本报讯 (通讯员 刘华 ) 近
日，国家能源局山东监管办公室工
作人员和有关专家对莱州市供公
司安全生产情况进行了督导检查。

该公司针对督查组提出的问
题，立即制定了整改方案，进一步
提高公司安全管理水平。

本报12月23日讯 (记者
李静) 近日，圆通“夺命快递”
致1死9伤的事件被曝出后，成
为社会关注的热点。记者走访
烟台快递市场发现，收寄验视
制度早有规定，却遭遇执行难
的问题。快递企业负责人说，只
能尽量保证安全，快递员素质
不一，不可能辨别出所有禁寄
品。

“以前就有规定，但是实行
起来有些难度。再厉害的快递

员也不可能辨别出所有禁寄
品。”烟台一快递公司负责人
说，一直以来公司都有收寄验
视的规定，但是，快递员都是分
区域负责的，一般工作时都是
一个人，监督起来很难。还有一
点是，快递员素质不一，水平有
限，即使检验也不能保证杜绝
所有危险品。

不少快递员也说，很难做
到每个寄送的快件都一一检
查。“平时快件少的时候可以，

赶上件多的时候，根本没时
间。”一家快递公司的快递员小
王说，像“双11”期间，他们一天
经手一两百个快件，取件时很
多客户已经包装好了，只是由
客户告诉他们里面是什么。

“一般如果是液体或者粉
末等不能寄送的东西我们就直
接说不能寄了。”小王说，单位
有规定，一些东西不能寄送，他
们都会提前告诉客户，遇上禁
寄品，他们一般都会拒收。

“客户包装好的，我们再打
开看，有的人会很不高兴。”小
王说，不少客户不放心快递员
给包装的货物，常常提前包装
好，一旦快递员要求查看，客户
会产生反感，有的人还会觉得
侵犯隐私，为保证客户不流失，
很多快递员不再开箱检验。

一快递企业负责人说，邮
寄物品确实应把安全放在首
位，这需要快递企业把关，也需
要邮寄客户有安全意识。

本报12月23日讯 (记者
代曼 ) 春节长线出游收客临
近尾声，从烟台旅游市场报名
收客情况来看，“亲子游”仍为
出游主力军，多家旅行社负责
人介绍，受综艺节目《爸爸去哪
儿》影响，今年“亲子游”报名人
数要比去年同期增加三成左
右。

“出境游收得差不多了，
现在进入了境内长线游集中

报名阶段。”2 3日，几家旅行
社工作人员介绍，今年旅游
市场上出现了专门为“亲子
游”定制的特色线路。省国旅
烟 台 分 社 总 经 理 刘 延 东 介
绍 ，受 综 艺 节 目《 爸 爸 去 哪
儿》影响，很多家长不再让孩
子“留守”过寒假，而是选择
带孩子出游过大年。今年“亲
子游”的报名人数同比增加
了三成左右。

有的旅行社深度“复制”
《爸爸去哪儿》节目内容中的
雪乡游产品，“节目播出后，
我们将往年推的东北线产品
做了翻新，以节目拍摄地牡
丹江双峰林场作为主打，再
加上亚布力滑雪场等内容。”
刘延东介绍，之前受地理位
置影响，东北线在烟台市场
并不好推，但这次将线路内
容翻新主打“亲子牌”，反响

很好。
根据节目内容，一些旅游

电商也推出了个性化的旅游产
品。携程网相关负责人高杰预
计，随着假期到来，售卖情况会
更加火爆。

旅行社业内人士认为，未
来家庭游的市场份额会逐渐加
大，在经历旅游法的冲击后，

“亲子游”或将成为旅游行业转
型期的一个突破口。

《《爸爸爸爸去去哪哪儿儿》》带带火火烟烟台台““亲亲子子游游””
部分旅行社“亲子游”预订同比增三成

开发商受到不小影响

每年四季度，各家银行
便会收紧房贷额度，今年也
不例外。由于今年钱荒严重，
房贷额度更加紧张。“银行有
关系也贷不出款来。”烟台某
房地产项目的负责人说，往
年 四 季 度 房 贷 额 度 也 很 紧
张，但今年更紧张，打个比方
吧，往年四季度项目如果有
100个贷款客户，银行能放出
30%的款来，而今年银行也就
能放出10%来。

但该负责人透露，年底房
贷收紧或暂停，对商品房的销
量影响并不大。目前市场上的
楼盘多为期房，贷款时间拉
长，对于购房者来说，只是还
贷的时间延迟罢了。不过对开

发商的影响比较大，因为开发
商的回款速度慢了。年底开发
商用钱的地方也比较多，尤其
是发放工程款，恐怕今年不少
工程款得等到明年1月份银行
放款时，开发商才能有钱支
付。

全款买房优惠更多

为减轻回款压力，应对房
贷紧张局面，临近年底开发商
对于一次性付款购房的客户
更青睐，并且给出的优惠力度
也比平常要大。

针对全款购房的客户，几
乎所有楼盘都给出了比一般
客户更多的优惠。例如开发区
一商业项目，针对全款购房客
户给出了9 . 6折的优惠，而按揭
购房的客户只能享受9 . 8折的

优惠。
一些现房销售的开发商，

给出的一次性购房优惠更大。
芝罘区一项目，只剩下几十套
房源，全款购房可享受9 . 5折优
惠。牟平养马岛对面一项目，
由于剩余房源不足40套，均是
现房销售，年底打出购房可享
交10万元抵10万元优惠，并在
此基础上全款再享9 . 2折，按揭
享9 . 5折。

房贷收紧对烟台二手房
市场来说，影响也有限。烟台
安泰房产负责人杜勇介绍，房
贷紧张只是暂时的，以前可能
签了合同后1个月就能放款，现
在可能要延长2个月。对购房者
来说，不会因为放款时间延长
而不购置房子；而想要卖房的
客户，一般不着急回款的话，
也会沉下心来等待。

银行收紧房贷，买房者贷款难，开发商回款慢

不不少少楼楼盘盘加加大大优优惠惠，，争争抢抢全全款款买买房房客客户户

本报记者 李园园

进入12月份以来，各家
商业银行进一步收紧房贷额
度，更有一些银行暂停办理
房贷业务。不少开发商为迅
速回笼资金，加大对全款购
房的优惠力度，有的楼盘甚
至打出购房一次性付款享
9 . 2折的优惠。全款购房者成
了开发商的“香饽饽”。

国网莱州市供电公司

23日，一名快递员收到快件，包装之后用笔编上了号。 本报记者 李静 摄
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